



Association des Travailleurs Maghrébins de France

□□□ □ □□□ □ □□□□□□□ □□□□□□□□ □ □□□□□ □

جمعية العمال المغاربة بفرنسا

10 rue Affre. 75018. Paris

Tél/Fax : 01 42 55 91 82

national@atmf.org / www.atmf.org

Communiqué

Encore une fois, plus de deux cent personnes, venues majoritairement d'Afrique de l'Ouest et embarquées en Libye pour tenter de rejoindre l'Europe, sont décédées lors de la traversée de la Méditerranée.

Les dernières estimations font état de 203 morts. Les migrants étaient répartis dans deux bateaux, qui ont tous deux chavirés. Seules neuf personnes ont survécu, après être restées durant quatre jours dans l'eau et sont arrivées à Lampedusa le 11 février 2015. La semaine de cette tragédie, déjà 29 migrants, venus d'Afrique sub-saharienne, étaient morts d'hypothermie en Méditerranée, alors qu'ils tentaient de traverser malgré des conditions climatiques désastreuses.

La situation de pauvreté dramatique en Afrique de l'Ouest et les conflits poussent chaque année de nouveaux candidats à l'immigration à prendre la mer au péril de leur vie, dans des embarcations de fortunes surchargées.

Ce nouveau drame humain nous rappelle cruellement celui du 3 octobre 2013, où 366 personnes étaient décédées dans le naufrage de leur embarcation. Rien que pour l'année 2014, plus de 3 300 migrants ont trouvé la mort dans les eaux méditerranéennes.

Malheureusement, ces tragédies répétées montrent une fois de plus à quel point les politiques sécuritaires de l'Europe-forteresse ne sont pas seulement inutiles, mais aussi meurtrières et inhumaines. La responsabilité des pays dits « du Nord » est lourde face à ces morts : d'année en année, les drames continuent et se répètent !

L'ATMF demande :

- La fin des politiques migratoires rétrogrades et dangereuses de l'Union européenne, qui sont une violation des droits humains
- Le retour d'opérations de sauvetage de grande envergure, telle que l'opération italienne dite « Mare Nostrum »
- La fin des politiques d'enfermement, de traque et d'humiliation des migrants
- La libre-circulation des personnes
- La régularisation de tous les sans papiers

Paris, le 13 février 2015,

Bureau National

